INTERNACIONALES MAYO 2012 > miércoles 16

Heridos unos 80 palestinos por represión israelí en el día de la Nakba

RAMALAH, 15 de mayo.— Más de 80 palestinos resultaron heridos por ataques de soldados israelíes en distintas partes de la ocupada Cisjordania, donde miles de personas marcharon para recordar el Nakba, día de la "catástrofe" para ese pueblo, informó PL.

Fuentes palestinas indicaron que los manifestantes se enfrentaron a uniformados sionistas, tras marchar desde la Plaza del Reloj hacia el centro de detención de Ofer y

a un punto de control militar israelí en Qalandiya, entre Ramalah y Jeru-

La movilización exigió el fin de la usurpación de los territorios palestinos y la liberación de todos los prisioneros, en una fecha que marca el aniversario 64 de la expulsión de miles de pobladores de esta región, tras la creación del Estado de Israel, en 1948.

Los soldados ocupantes usaron material antidisturbios, dispararon granadas de aturdimiento, balas de caucho y gases lacrimógenos contra la multitud, básicamente integrada por jóvenes que respondieron lanzando pie-



FOTO: GETTY IMAGES

dras, según medios locales.

Médicos de hospitales en Ramalah señalaron que 63 personas sufrieron heridas fuera de la prisión de Ofer y otras 21 en Qalandiya, mientras en la bloqueada Franja de Gaza miles de palestinos caminaron hasta la sede de la ONU con banderas, pancartas y consignas.

Los palestinos responsabilizan a la ONU, que bajo presión de Gran Bretaña y Estados Unidos propició la creación de Israel, de desatender el compromiso con su causa y no presionar a Tel Aviv para que facilite la solución de un Estado israelí y otro palestino.

Atentado contra exministro causa cinco muertos en Colombia

BOGOTÁ, 15 de mayo .- Al menos cinco personas muertas y 21 heridos dejó la explosión este martes de un par de artefactos en la zona norte de la capital de Colombia, según el reporte de la Secretaría de Salud y la Policía Metropolitana.

El presidente Juan Manuel Santos repudió el hecho y dijo que se debió a un atentado contra el exministro de Gobierno, Fernando Londoño Hoyos, quien resultó herido en el suceso, informó Telesur.

Londoño, quien fue ministro de Interior y Justicia y formó parte del primer

mandato del expresidente Álvaro Uribe entre el 2002 y el 2004, se desplazaba por la zona donde ocurrió la explosión, en las inmediaciones del centro financiero de la capital.

El exfuncionario está siendo atendido en una clínica privada de Bogotá por traumatismos craneoencefálico y de tórax. Según reportan las autoridades de salud, se encuentra estable.

MARCHA CONTRA TLC CON ESTADOS UNIDOS

Trabajadores y estudiantes universitarios se movilizaron en protesta por la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio (TLC)



zona norte de Bogotá. Foto: AP

entre los gobiernos de Colombia y Estados Unidos, según Telesur.

La Central Unitaria de Trabajadores (CUT) denunció que el TLC afecta a los obreros en la industria y la agricultura, pues no habrá igualdad por las asimetrías económicas entre los dos países.

Jairo Rivera, vocero de la Mesa Amplia Nacional Estudiantil (MANE), indicó que el TLC establece en el capítulo de servicios transfronterizos que las universidades estadounidenses pueden entrar a Colombia, "pero infortunadamente serán instituciones de mala calidad, lo que afectaría el desarrollo académico de los estudiantes".

CASO APONTE APONTE

La mentira como arma de destrucción masiva

LAURA BÉCQUER PASEIRO

PARECIÓ EN ESTADOS Unidos luego de varios días en la clandestinidad. Allí fue recibido con los brazos abiertos el exmagistrado venezolano Eladio Aponte Aponte, destituido de su cargo por denuncias públicas sobre su vinculación con mafias narcotraficantes y prófugo de la justicia venezolana.

Para colmo, lo convirtieron en vocero oficial de Estados Unidos y de la derecha venezolana, como parte de la campaña de desprestigio contra la democracia y las instituciones de la nación bolivariana.

Diarios como el Nuevo Herald le hicieron el juego mediático y repitieron hasta el cansancio las "sensacionales" declaraciones de Aponte. Con una causa abierta por sus nexos reconocidos con el narcotraficante Walid Makled, huyó a Costa Rica, donde el Departamento Antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés), le envió un avión privado para su traslado inmediato a Miami, Florida.

Cuando estaba escondido en la nación tica, Aponte dijo que la justicia venezolana era "un mito", y que en al menos una ocasión recibió llamadas para proteger a militares relacionados con el tráfico de droga.

Sin embargo, el Gobierno venezolano tiene pruebas de la estrecha relación de Aponte y Makled. Basadas, por ejemplo, en las declaraciones del propio narcotraficante sobre el pago de comisiones para favorecer sentencias judiciales de organizaciones delictivas dedicadas al narcotráfico. Otra evidencia es la invitación hecha a Makled y a su familia para la boda de la hija del magistrado Eladio Aponte Aponte.

Más allá del hecho judicial, llama la atención el evidente trasfondo político que se mueve tras bambalinas. Aponte es protegido por la agencia norteamericana antidrogas, la misma que ha operado más como actor político contra el Gobierno de Hugo Chávez, que en el combate al narcotráfico.

Ante este nuevo montaje mediático, el canciller venezolano Nicolás Maduro señaló que la oposición convirtió a Aponte en vocero para tratar de cuestionar la democracia venezolana y a los hombres y mujeres honestos que la comandan. "Le vendió su alma al diablo", sentenció.

En otro arrebato, la derecha venezolana se vale de cualquier artimaña para desacreditar la imagen del proceso bolivariano. Desfallece en el intento de desviar la atención del momento histórico que vive Venezuela, en un año electoral

Mientras, Eladio Aponte Aponte continúa amparado por la maquinaria propagandística imperial, que no duda en utilizar la mentira como la más poderosa de sus armas. Por su parte, Venezuela exige respeto a sus instituciones y confirma una vez más que Estados Unidos es un gobierno protector de terroristas, ladrones y bandidos.

ONU aboga por millones de refugiados afganos

NACIONES UNIDAS, 15 de mayo.—Naciones Unidas alertó hoy sobre la situación de cinco millones 600 mil refugiados de Afganistán que regresaron a su país y otra cantidad similar que permanece en estados vecinos, en especial Irán y Paquistán.

Al mismo tiempo, lamentó que el pedido de la ONU de 437 millones de dólares para destinarlos a la ayuda humanitaria a ese país durante el 2012 solo ha sido cubierto en un 27 %.

Ese panorama fue mostrado

este martes en conferencia de prensa por la subsecretaria general de la ONU para Asuntos Humanitarios y coordinadora del socorro de emergencia del organismo mundial, Valerie Amos.

La funcionaria acaba de regresar de un recorrido por Afganistán y también subrayó la necesidad de respaldar a otro medio millón de afaanos que abandonaron sus lugares de residencia y se encuentran desplazados dentro del territorio nacional.

Entre los factores de la crisis de refugiados, Amos mencionó el conflicto que atraviesa aquel país desde hace más de 10 años, la recurrencia de desastres naturales y el escaso desarrollo rural existente.

Dijo que la situación más difícil es la que afecta a los afganos albergados en campamentos de refugiados con pocas condiciones



de aloiamiento v limitados servicios de aqua higiene, sanidad y educación.

Son personas sin ingresos regulares, "los más pobres de los pobres y merecen nuestro apoyo colectivo", indicó citada por PL.

Amos opinó que después de décadas de guerra, los afganos quieren paz, estabilidad y un ambiente libre de miedos y tormentos.

Al respecto, llamó a "todas las partes responsables" a cumplir sus obligaciones de acuerdo con la ley internacional humanitaria y a garantizar que la población civil viva a salvo.

La subsecretaria de la ONU subrayó el caso de las mujeres de Afganistán, quienes sufren "uno de los más elevados índices de mortalidad materna e infantil del mundo" y un extremadamente pobre acceso al personal médico y educativo.